

機関紙 たいとう に
皆様の記事を
お寄せ下さい！

採用された方に
500円分クオカードを
プレゼントします。

たいとう

東京土建一般労働組合
台東支部
〒110-0012 台東区竜泉1-15-2
Tel:03-3876-1966 Fax:03-3875-5965
Mail:taitou@tokyo-doken.or.jp
HP:http://doken-taito.jp
編集 遠藤 顕寛



13年目の歴史的勝利

建設アスベスト訴訟 国と建材メーカーの責任認めた

小雨の降る中、最高裁判所には各支
援労働組合や多くの報道陣が集まり、
歩道は判決の瞬間を待ちわびる人たち
であふれていました。5月17日に最高
裁にて建設アスベスト四訴訟(神奈川、
東京、京都、大阪)に対する判決が言
い渡され、原告側の勝利となりました。
国、建材メーカーらの責任を認め、賠
償額も提示されました。その一方でア
スベスト問題が国民全体に本当に広まっ
ているのかという疑念を抱きながら、
判決発表後衆議院会館で行われる報告
集会に向かいました。

2008年に建
設アスベスト訴訟
が東京地裁に提訴
されてから13年、
この間全国各地で
集団訴訟が提起さ
れ原告総数は90
0名を超えます。
しかしながらその
7割を超える方た
ちが亡くなってい
るのです。生存し
ている被災者は3割
にも満たないです。
最高裁判決が言い渡
された翌日、
菅首相自らが
原告団と面会
をし謝罪した
ことは、テレ
ビや新聞、ネッ
トニュースな
どの報道で周
知のとおり、
一刻も早い和
解に向けての
進展を望みま
す。しかしな
がら今回の判
決において全
面勝訴になっ
ていません。
京都・大阪一
陣の訴訟につ
いて、原判決
を覆しメーカー
の責任を否定
したのです。
建設アスベスト訴訟
は、誰にもわか
らないのです。そのた
めにも一日でも早く
「建設アスベスト被
害補償基金」制度の
創設をし、建造物解
体時の管理体制強化
をはかり、アスベ
スト被害をこれ以上増



謝罪する菅首相

基金制度創設に向けて

建設アスベスト訴訟
裁判は終わったわ
けではありません。
これから先、建造物
の建て替えに伴うア
スベストの飛散によ
る新たな被害の可能
性は、誰にもわか
らないのです。そのた
めにも一日でも早く
「建設アスベスト被
害補償基金」制度の
創設をし、建造物解
体時の管理体制強化
をはかり、アスベ
スト被害をこれ以上増

やさないよう
に、国は最大
限の努力を惜
しんではいけ
ないはずだ。
アスベストに
よる被害は人
災です。
松が谷分会
Y・S

力合わせて目標を達成!

一春の拡大月間

4月11日に開催し
た支部定期大会以
降、新委員長、新
書記長のもと、組
合員の皆さんと春
の拡大月間を進め
てきました。その
結果、4分会が目
標を達成しました。
支部全体としても
54人の目標をやり
遂げることができ
ました。ご協力が
いただいた皆さん、
ありがとうございます。
コロナ禍
において、3度目
の緊急事態宣言が
発出され、さらに
は再々延長にもな
りました。このよ
うな大変なときに
こそ労働組合とし
ての真価が問われ
ます。活動が制限
される中、感染防
止対策を万全に整
えて組合員訪問を

LINE登録やりました

「東京土建台東
支部でLINEの
公式アカウントを
作りました。よかつ
たら登録してもら
えませんか」『最
近スマホ持ち始め
たけど使い方がイマ
イチわからないの
だよね』「LINE
Eアプリをインス
トールして、台東
支部のアカウント
を友だち追加して
ください」『それ
をするとかお得意
なことあるの』
「月1回発行の新
聞やお知らせで聞
に合わない情報を
お伝えします。今
なら春のキャンペ
ンでクオカードを
プレゼントしてい
ますよ」『それな
ら登録してみよう
かな』まだの方は、
ぜひこちらのQR
コードから登録し
てみてください。



LINEアカウント用
QRコード

2021年 春の拡大月間最終結果

分会名	目標	成果	達成率
清川	9	★12	133%
浅草中央	5	★6	120%
下谷	3	2	66%
谷中	3	★3	100%
松が谷	6	2	33%
上野浅草橋	5	★7	140%
直属・事業所	23	22	95%
合計	54	★54	100%
青年部	2	★2	100%
ライトシルバー	8	4	50%
女性の会	2	★3	150%



文台から再び文台へ

63年前の昭和33年
(1958年)6月13
日東京土建一般労働組
合台東支部、結成準備
委員会開催、参加者50
人、計上予算一万四千
二百円、文京支部と離
れて当時二十番目の支
部誕生。
初代支部長江川保氏、
組合費170円(本部
費85円)、事務所は
浅草向柳原2丁目20番
(現浅草橋5丁目)小
川博士相談役宅。

記念すべき第1回支部
定期大会は翌34年1月
16日浅草観音温泉で開
催。翌27日第1回執行
委員会、2月6日建築
士会文台支部全体会議。
以下省略。

本部では千五百人以
下の支部を、再編統合
の対象としてきました
(2013年・第66回
本部定期大会)。近隣
では文京支部が対象と
なっており、合併先と
して台東支部が挙がっ
ています。役員問題・
書記局体制・財政上の
基盤等を中長期的に考
えた時に、支部として
も避けられぬ課題です。
協議は始まったばかり
です。数年後の合併を
目指していきます。

(E)

—舞台の迫力を堪能— 無事に開催できた前進座公演



コロナ禍が長期化し3度目の緊急事態宣言が再発されたこの時期に、お芝居を見に行くことには迷いや後ろめたさもありました。相次ぐ劇場公演中止のなかで公演が決まると感染防止対策を取りながら、いつも以上に緊張と責任を感じて頑張ってきたそうです。

創立九〇周年記念の5月16日の国立劇場公演の演目は東京土建のたが屋の金太に特別に取り合わせたもので、狂言舞踊「茶壺」は田舎者と盗人の愉快な問答が舞踊で表現され二人のコミカルな

「茶壺」は田舎者と盗人の愉快な問答が舞踊で表現され二人のコミカルな

つれづれなるままに

モヤモヤする、皆さんは台東区役所1階ロビーでいろいろなグッズを売っているのを知っていますか。台東区が関わっている書籍や美術館の記念品とかです。その中に東京オリンピック・パラリンピックのグッズもありません。シャツとかタオルとか気軽に買えるものですよ。自分で買っていただくプレゼント

用です。風呂敷バッグという商品で紺色の布地にオリンピックエンブレムが白抜きで入っています。なかなか綺麗だと思って買いました。展示はバッグの形で棚に置かれていたものが渡してくれたものは畳まれてパッケージングされています。家に帰ってから色々確認していたら説明書きの端っこに見つけてしまったのです。「MADE IN CHINA」の文字を。

東京オリンピックのグッズです、中国製は「モヤモヤ」と思いました。

賃金・労働環境に変化は？ 様変わりした虎ノ門

5月25日に虎ノ門現場宣伝行動がありました。場所は元消防会館（ニッショーホール）のあったところ。消防会館は3ヶ所くらいの工事現場が隣り合っています。そのうち2ヶ所ではすでに基礎工事が始まっています。

夕方4時半から5時半まで帰路に職人さんへのアンケート質問を、主に賃金・作業環境について行いました。賃金に関しては下がったという人はほとんどいませんでしたが、あまり変わらない、少し上がったと答えてくれた人が大半でした。

中にて、舞台上上がれない、無観客と、辛い思いをした旨も語られました。収容人員の一割程度に制限しての観客でしたが、感謝の口上が述べられると惜しみない拍手が会場内に満ち溢れました。役者の熱演を目の当たりにして、やはり映像ではなく生身の役者の舞台は迫力があって素晴らしいものがあり、久しぶりの劇場で演じることができて良かったです。誰にも気兼ねせずに安心して出かけられて好きな趣味

りにして、やはり映像でも満喫でき、その役者さんたちが大入り満員の劇場で演じられるようになるために、コロナの収束を願います。前向きに一步一步頑張りたいと思います。あともう少し、皆さんも一緒に頑張りましょう。

上野浅草橋 新藤間洋子 分会

現場宣伝行動がありました。場所は元消防会館（ニッショーホール）のあったところ。消防会館は3ヶ所くらいの工事現場が隣り合っています。そのうち2ヶ所ではすでに基礎工事が始まっています。

夕方4時半から5時半まで帰路に職人さんへのアンケート質問を、主に賃金・作業環境について行いました。賃金に関しては下がったという人はほとんどいませんでしたが、あまり変わらない、少し上がったと答えてくれた人が大半でした。

この近辺は再開発による建て替えが進んでおり、数年前に虎ノ門ヒルズの工事に携わっています。当時とは相当様子が変わっています。駅より宣伝場所に向かう途中に見えた虎ノ門ヒルズは、あんなに大きかったのかと思いましたが、当時仕事で通っていた時とは私自身の見方が変わったのでしょうか。

松が谷分会 杉本良信



アンケートに答える虎ノ門現場従事者

コロナワクチン接種しました

医療従事者として

先日、新型コロナウイルスの1回目のワクチン接種しました。私は区内の病院にパートとして勤めている医療従事者でPCR検査も2回受けています。会場は台東病院で前もって予約し身分証明書を持参、入口で消毒と検温をして椅子に座ります。

順番に名前を呼ばれ、まずは問診をし、それが終わると接種になり上腕に注射針を刺します。テレビなどで見ると筋肉注射のため腕に直角に刺すのですが、とても痛そうなのですが、3、4秒であつという間に終わってしまいました。その後接種記録書をもらい15分程度、先ほどとは違った椅子で安静にして、何事もなければそのまま帰ることが出来ます。気分が悪くなり車いすで別室に運ばれた女性もいました。

副反応として、2日間くらい腕を上げると痛みがあり、友人は注射した部分が痛かったと言っていました。今回は医療従事者が接種者だったため、あらかじめ予約も記入して

書き方や新聞写真の取り方、報道記事におけるセオリーなどさまざまな決まりがあることを知りました。これまでは深く考えずに記事に目を通すだけの構成なども気にしながら読んでみようと思えます。自分自身勉強するつもりで、これから頑張ります。

上野浅草橋分会 福田俊昭

編集部員紹介

私は今年度より教育宣伝部員となりました。支部機関紙「たいとう」の発行に携わることになります。文章を書くことにはまるで縁のなかつたわたしにとつては苦手なことで、教育宣伝部には入りたくなかつたのですが、前任の本山さんにお話をされて引き受けました。本会での研修や部会に参加して文章の書き方を新聞写真の取り方、報道記事におけるセオリーなどさまざまな決まりがあることを知りました。これまでは深く考えずに記事に目を通すだけの構成なども気にしながら読んでみようと思えます。自分自身勉強するつもりで、これから頑張ります。

上野浅草橋分会 福田俊昭



松が谷分会 今井啓子